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CDU: Wir wollen durchaus Flagge zeigen 

Die Idee, zu bestimmten Anlässen die Ostfriesland-Flagge zu hissen, findet bei 

der CDU in Moormerland grundsätzlich Zustimmung. „Allerdings müssen wir 
vorab genau prüfen, wann und wo es möglich ist, die Flagge hochzuziehen“, sagte 

CDU-Fraktionschef Dieter Baumann. Er verweist zum Beispiel auf den 
Beflaggungskalender des Landes Niedersachsen, der dazu Vorgaben macht und 
eine dauerhafte Beflaggung an seinen Dienstgebäuden nicht vorsieht. Daher 
müsse geprüft werden, wie es sich mit der Beflaggung kommunaler Rathäuser 
verhält. Einfach wahllos öffentliche Dienstgebäude beflaggen, das gehe gar nicht. 
Der CDU-Politiker könne sich aber durchaus vorstellen, dass die Gemeinde 
Moormerland zunächst Vereinen und zuvorderst Heimatvereinen jeweils die 
Ostfriesland-Flagge zur Verfügung stellt. Die könnte dann auf Vereinsflächen 
oder an Vereinsgebäuden gerne zu besonderen Anlässen gehisst werden, wie z.B. 

zum Plattdütskmaant, oder an Tagen, die in Zusammenhang mit bedeutsamen 
Ereignissen in Ostfriesland stehen. Da würden sich beispielsweise das 
Heimathuus in Warsingsfehn oder das Klottjehuus in Oldersum besonders 
anbieten. 

„Vielleicht sei es sogar möglich, die Ostfrieslandfahne gemeinsam mit der 

deutschen, der niedersächsischen oder europäischen Flagge auch an öffentlichen 
Verwaltungsgebäuden aufzuziehen. Schließlich hat die Ostfriesische Landschaft 

die Ostfrieslandfahne 1989 offiziell anerkannt, sagte der CDU-
Fraktionsvorsitzende, dessen Verbundenheit zu seiner ostfriesischen Heimat 
auch in seiner langjährigen Funktion als Landschaftsrat der Ostfriesischen 
Landschaft zum Ausdruck kommt. Dieter Baumann weiter: „Ich sympathisiere 
durchaus mit dem Vorschlag von Torsten Bruns, dass wir als Ostfriesen im 
Wortsinn Flagge zeigen, dann aber nach Regel und Gesetz.“ 
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Torsten Bruns, Ratsmitglied der Löwen in Moormerland, war es, der die 

Diskussion um das Hissen der Ostfriesland-Flagge kürzlich angestoßen hat. Er hat 
einen Antrag eingebracht, in dem er forderte, die Flagge auch am Moormerländer 
Rathaus zu präsentieren. Der Kulturausschuss des Rates hatte den Antrag in 
seiner jüngsten Sitzung allerdings abgelehnt, weil der Antragssteller nicht 
zugegen war und auch eine Verschiebung des Tagesordnungspunktes nicht 
beantragt hatte. Das sorgte für Diskussionen in den sozialen Netzwerken. Von 
Ignoranz und fehlendem Lokalpatriotismus war die Rede. Mitglieder des Vereins 
„Jungfräsike Mäinskup“ hatten schließlich Anfang Juli eigenmächtig die 
Ostfriesland-Flagge beim Rathaus hochgezogen, die dort aber nicht lange hängen 

blieb. 

Ergänzend zur Flaggen-Diskussion merkt Dieter Baumann an: „Ganz ohne 

Lokalpatriotismus ist man in Moormerland und vielen anderen Kommunen 
Ostfrieslands nun doch nicht. Vor zahlreichen Rathäusern wehen zu bestimmten 
Anlässen die Flaggen in den Gemeindefarben, so auch in Moormerland eine 
Flagge in den ostfriesischen Farben schwarz-rot-blau mit dem Wappen der 

Gemeinde Moormerland. 

Baumann geht noch weiter. In seiner Zeit als Präsident des Interfriesischen Rates 

wurde im Jahr 2009 vor dem Rathaus in Leer eine neue gemeinsame 
Interfriesische Flagge gehisst, als Zeichen der Zusammengehörigkeit aller 
Friesen in Nord-, West- und Ostfriesland. Baumann: „Auch diese Flagge sollte 
angeschafft und bei gesamtfriesischen Ereignissen gehisst werden können.“ 

Im Übrigen hält Baumann die Aufgeregtheit in dieser Sache angesichts der 

immensen aktuellen Probleme für übertrieben. Diesen Wunsch hätte man auch 
in einem Telefonat mit dem Bürgermeister klären können.“ 


